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VERBALE N.  30

SEDUTA DEL 13 GIUGNO 2023  

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2023 (duemilaventitre)  il giorno 13 (tredici) del mese di giugno, alle ore 14:30, la

Commissione 9 è convocata  dalla Presidente  Laura  Sparavigna  in sede referente  come

previsto dall’Art. 23 del Regolamento del Consiglio comunale,

 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni della  Presidente;

� Sopralluogo  della  Commissione  al  CFP Centro  Formazione  Professionale,  in  Via

Assisi 20, con audizione della dirigente dott.ssa Simona Boboli del Servizio Infanzia,

Attività Educative, Ludiche e Formative;

� Approvazione verbali precedenti sedute;

� Varie ed eventuali. 

Per la segreteria della Commissione  9 e’ presente telematicamente Paola Sgherri. 

Sono presenti  inoltre la  dott.ssa  Simona Boboli  Dirigente  del  Servizio  Infanzia,  Attività

Educative, Ludiche e Formative e la dott.ssa Elisabetta Bencini E.Q. Direzione Didattica dei

C.F.P. 

Alle ore 14:30 è presente telematicamente  la Presidente Laura Sparavigna.

Alle  ore  14:38  sono  presenti:  la  consigliera  Francesca  Calì,  il  Consigliere  Alessandro

Draghi e il Consigliere Massimiliano Piccioli.

Alle 14,42 è presente telematicamente il Vicepresidente Dimitrij Palagi, 

La Presidente Sparavigna constatato il numero legale apre la seduta alle 14.42. Risultano

presenti  le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE 

Presidente Laura  Sparavigna 

Vice Presidente Dimitrij Palagi

Componente Francesca Calì

Componente Alessandro Draghi

Componente Massimiliano Piccioli

La Presidente Sparavigna saluta e presenta  la dott.ssa Boboli e la dott.ssa Bencini  illustra

l’ordine dei lavori della seduta odierna. Ricorda ai presenti che con l’Assessora Albanese

seguono l’attività del C.F.P. La Commissione si aggiorna sempre sulla natura e



sull’andamento dei corsi raccogliendo dati anche sulla frequenza e segue anche  i corsi di

formazione per adutli.

Alle ore 14,48 è presente il consigliere Andrea Asciuti.

La  dott.ssa  Boboli  illustra  i  progetti  rivolti  ai  ragazzi  “drop  out”  i  ragazzi  che  non

frequentano altre scuole.  Al momento i progetti  sono 3.  2 inerenti  la ristorazione e uno

l’artigianato in particolare la carozzeria. 

Prosegue la dott.Bencini  evidenziando che l’Amministrazione offre  corsi  di  qualità  e da

oltre 10 anni partecipa al Bando della Regione Toscana. Le proposte sono differenziate per

rispondere alle richieste del mercato. La collaborazione con le Associazioni di categoria è

costante e fruttuosa. Infatti, molti studenti trovano un’occupazione dopo il corso. Lamenta

che è minore la collaborazione con i Centri dell’impiego e ritiene che sarebbe auspicabile

che fosse maggiore. Sottolinea che il problema della dispersione scolastica è in aumento e

che  probabilmente  anche  il  Covid  ha  influito  su  questo  fenomento.  Il  Covid  inoltre  ha

causato problemi relazionali non solo tra ragazzi ed adulti ma anche tra i ragazzi. Questi

corsi  hanno  anche  una  funzione  sociale  perché  oltre  alla  formazione,  grazie  anche

all’intervento di professionisti, si riesce a parlare di problemi come la socialità e l’autostima.

Spesso  l’insuccesso  scolastico  porta  questi  ragazzi  a  non  avere  fiducia  nelle  proprie

capacità.

La Presidente Sparavigna chiede l’età dei ragazzi che partecipano a questi corsi.

Bencini risponde che i ragazzi hanno tra i 14 e i 18 anni.

Piccioli chiede se i ragazzi trovano facilmente lavoro al termine dei corsi.

Bencini evidenzia  che mentre per il corso di carozzeria tutti i ragazzi trovano lavoro, dopo i

corsi  di  ristorazione  è  più  difficle  visto  anche  la  difficoltà  del  settore  che prevede  una

tipologia di contratti variegata tipo stagionali e questo settore è meno regolamentanto.

Piccioli chiede se i rgazzi che hanno finito i corsi continuano ad avere rapporti con il centro

formazione.

Boboli risponde che dopo i corsi sono previsti dei follow up. Tutti i ragazzi usciti dal corso

di carozzeria trovano lavoro. La collaborazione con la CNA è proficua perché suggerisce

professioni che mancano nel mercato del lavoro

Bencini  evidenzia che alcuni ragazzi  sono diventati  docenti.  Altri  rimangono in contatto

chiedendo di  avere  persone per inserirle  nelle propra attività.  Infatti,  i  corsi  forniscono

anche delle competenze sulle imprese. Alcuni studenti hanno aperto delle prorie attività.

Boboli evidenzia che i corsi di CFP sono anche un punto di rigerimento per i servizi sociali

e i ragazzu sono seguiti  dai tutors.  Infatti, tramite le figure dei tutors, si riesce a dare un

supporto trasversale ai ragazzi in difficoltà.

Bencini  comunica  che  è stato  implementato un  progetto  il  Social  Club  proprio  per

sviluppare le competenze trasversali dei ragazzi. Sono organizzate anche altre attività come

il torneo di  calcio con gli  ipovedenti.  Prosegue evidenziando il  ruolo sociale che hanno

questi corsi che riescono a reinserire i ragazzi in un contesto sociale adeguato. Questo fa si

che i ragazzi possono al termine dei corsi o riiscriversi a un percorso scolastico o trovare un

lavoro. Questa funzione dei corsi non è adeguamente presa in considerazione e riconosciuta.



 Per organizzare i  corsi il Comune di Firenze partecipa ai Bandi della Regione Toscana

come qualunque altro soggetto anche se le finalità dei corsi organizzati dal Comune sono

anche sociali. Al fine di organizzare più corsi l’Ufficio partecipa anche ad altri bandi.

Boboli evidenzia lo sforzo dell’ufficio anche per la rendicontazione. Inoltre questo sistema

ha delle ripercussioni anche sulla programmazione dei corsi stessi. Spesso i corsi iniziano in

periodi diversi perché sono soggetti ai finanziamenti.

Palagi ricontra che a seguito della pandemia alcuni ragazzi hanno delle crisi di austima.

Chiede se anche a loro risulta e chiede quale è la percentuale dei ragazzi che dopo il corso

riprendono il percorso scolastico.

Bencini evidenzia che il Covid ha creato nuovi problemi di relazioni interpersonali non solo

con gli adulti ma fra i ragazzi stessi. Questo tipo di problema viene affrontato con l’aiuto di

spicologi. Questo titpo di corso aiuta i ragazzi a riacquistare fiducia in se stessi e quindi

questo  favorisce  l’autostima.  E’  difficile  avere delle percentuali  sulla  ripresa  degli  studi

perché i ragazzi che frequentano i corsi provengono da situazioni e contesti diversi.

Palagi  ritiene  che  sia  molto  importante  parlare  di  benessere  e  salute  mentale  nella

formazione professionale perché è un aspetto fondamentale del lavoro.

Draghi chiede dove si svolgono i corsi di carozzeria.

Boboli risponde che il corso si svolge in V.le Fanti. Il Comune di Firenze è l’unico che

organizza un corso del genere. Il corso ha un buon riscontro e gli studenti riescono a trovare

lavoro.  La  collafborazione  con  la  CNA è  importante  perché  si  riesce  ad  individuare  le

professionalità mancanti. Ci sono aspetti ancora da da migliorare tipo quella di mettere in

rete la formazione con le esigenze del mercato.

Draghi chiede se è prevista una pubblicità sui social.

Boboli risponde che la funzione dei C.F,P, è educativa e quindi mira ad una formazione

completa  che  prevede  anche  materie  tipo  sicurezza  del  lavoro  e  nozioni  basilari  di

management.

Bencini evidenzia che ci sono nuove competenze come ad esempio l’uso della stampante 3D

che interessano nuovi settori come ad esempio la carozzeria.

Alle ore 15,30 esce la consigliera Francesca Calì.

Asciuti chiede se ci sono materie anche di cultura generale.

Bencini risponde che la formazione prevede corsi di cultura generale non solo finalizzata

alla  formazione  professionale  proprio  per  sviluppare  um  completo  discernimento,  Al

termine del corso infatti, con la qualifica che ottengono, possono aprire anche una propria

attività. Investire su questi ragazzi è importante perché dandogli questa opportunità riescono

a sviluppare delle competenze che potranno utilizzare per costruire il proprio futuro.

La Presidente Sparavigna ringrazia la dott. Boboli e la dott.ssa Bencini. Comunica che sarà

fatto  un  aggiornamento  con  l’Assessora  Albanese  dopo  i  Bandi  per  sapere  quali  corsi

saranno attivati. 

La  dott.  Boboli  e  la  dott.ssa  Bencini  invitano  la  Commissione  a  visitare  i  locali   in

particolare il bar, la cucina, il giardino aromatico, il forno la sala pasticceria e le aule.



Alla seduta hanno partecipato le e i consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE 

Presidente Laura  Sparavigna 

Vice Presidente Dimitrij Palagi

Componente Andrea Asciuti

Componente Francesca Calì

Componente Alessandro Draghi

Componente Massimiliano Piccioli

La Presidente Sparavigna dichiara chiusa la seduta alle ore 15,45.

verbale letto ed approvato nella data di 10 novembre 2023

La Segretaria La  Presidente

Paola Sgherri Laura Sparavigna


